

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



LÉGISLATIVES DU 27 DÉCEMBRE : PLUS QUE 48 HEURES POUR LE DÉPÔT DES DOSSIERS

La période du dépôt des dossiers de candidature pour les élections législatives du samedi 27 décembre 2025 en Côte d'Ivoire prendra fin dans quarante-huit (48) heures, soit le mercredi 12 novembre 2025. Les dossiers de candidature aux législatives sont déposés au siège de la Commission électorale indépendante (CEI), à Abidjan-Cocody les II-Plateaux. La période pour le dépôt des dossiers de candidature est ouverte depuis le vendredi 31 octobre 2025. Après la fin de cette période, s'ouvrira la phase du contentieux de l'éligibilité des candidats devant le Conseil constitutionnel, à partir du mercredi 19 novembre 2025. La campagne électorale est prévue du vendredi 19 au vendredi 26 décembre 2025. La proclamation des résultats se fera, selon la CEI, entre le dimanche 28 et le mardi 30 décembre 2025. La CEI a organisé une réunion d'information et d'échanges avec les partis ou groupements politiques et des citoyens désireux de faire acte de candidature aux législatives de 2025. Cette rencontre sur le mode opératoire des prochaines législatives a eu lieu le jeudi 30 octobre 2025 à l'espace Latrille Events, à Abidjan-Cocody- les II Plateaux.



CONSEIL DE L'ENTENTE / FINANCEMENT DE PROJETS DE DÉVELOPPEMENT : ADAMA DOSSO ET SES PAIRS EXPLORENT DES PISTES

Lomé, capitale du Togo, a accueilli, samedi 8 novembre 2025, la 23e Réunion du Conseil des ministres du Conseil de l'Entente. Une rencontre placée sous le signe de l'unité et de la confiance mutuelle autour du thème « La paix et l'entente pour le développement ». La délégation ivoirienne a été conduite par Adama Dosso, ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. La réunion présidée par le Professeur Robert Dussey, ministre togolais des Affaires étrangères et président du Conseil des ministres, a permis d'examiner plusieurs dossiers majeurs, parmi lesquels l'approbation du rapport annuel de performance 2024 et l'adoption du projet annuel de performance 2026 équilibré à 7 706 milliards de FCFA. Les ministres ont également discuté de la réforme du mécanisme de la Tranche Commune Entente avec les loteries nationales, ainsi que du suivi des chantiers structurants, notamment la Tour Entente d'Abidjan, dont le taux d'avancement atteint 90 %, pour une livraison prévue au premier trimestre 2026.



EN PLEINE CONSTRUCTION : LA MINE D'OR KONÉ VOIT SON POTENTIEL AURIFÈRE AUGMENTER

Jeudi 6 novembre 2025, la compagnie minière canadienne Montage Gold a publié une mise à jour des ressources de son projet aurifère Koné en Côte d'Ivoire. La note, selon Ecofin, souligne notamment que les ressources du gisement ANV, situé dans la zone Sissédougou de cette future mine, ont plus que doublé, avec 129 000 onces d'or classées dans la catégorie « indiquée » et 85 000 onces dans celle dite « inférée ». Un développement qui renforce davantage le potentiel de Koné, déjà en construction actuellement. Attendu pour une mise en service en 2027, le projet devrait assurer en moyenne une production annuelle de 301 000 onces d'or sur une durée de vie de 16 ans, toujours selon l'agence. Les

Economie ↗

nouvelles découvertes rapportées à ANV portent les ressources indiquées des gisements satellites à 996 000 onces d'or, soit tout près de l'objectif d'un million d'onces pour ces gisements.



INVESTISSEMENTS : LE POTENTIEL DU SECTEUR MINIER EXPLIQUÉ AUX INVESTISSEURS

« Nous disposons du premier laboratoire du pays. Il garantit la qualité de votre produit à l'international. Nous vous proposons également l'étude à la modélisation. Nos géologues sont vos architectes du gisement pour transformer les données brutes en un plan d'exploitation intelligent. Et notre service de développement des projets vous aide à transformer une découverte en une affaire rentable », a déclaré Gnanzou Olga, conseiller technique à la SODEMI. Elle s'exprimait à la cérémonie de lancement de la 9e édition des Mining Olympiades qui auront lieu les 12, 13 et 14 décembre. Elle a pour thème : « Valorisons nos régions » et verra la participation de différentes filiales de sociétés minières installées en Afrique de l'Ouest. Se félicitant de la maturité des olympiades qui réunissent chaque année de nombreuses entreprises et plusieurs investisseurs, Gnanzou Olga a présenté les atouts de la SODEMI, socle de l'ambition minière ivoirienne.



LUTTE CONTRE LE BLANCHIMENT D'ARGENT ET LE FINANCEMENT DU TERRORISME : LE GIABA ET LE CENTRE DE TORONTO UNISSENT LEURS FORCES

Le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme constituent de graves menaces pour la stabilité financière et générale, ainsi que pour l'intégrité d'un pays. Dans le cadre de leurs missions, le Centre de Toronto pour le leadership mondial en matière de surveillance financière et le Groupe d'action intergouvernemental contre le blanchiment d'argent en Afrique de l'Ouest (GIABA) ont signé, vendredi 7 novembre 2025, un protocole d'entente visant à approfondir leur collaboration dans la lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme (LBC/FT) en Afrique de l'Ouest. Ce protocole d'entente décrit les efforts déployés par le Centre de Toronto et le GIABA pour lutter contre ces infractions, y compris la mise en œuvre de programmes pour les superviseurs financiers dans les juridictions membres du GIABA qui amélioreront leurs boîtes à outils en matière de LBC/FT, conformément aux normes du Groupe d'action financière.

Société



INAUGURATION DE LA BRIGADE DE GENDARMERIE TERRITORIALE DE OUÉRÉGUÉKAHA : CE QUE TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA A DIT AUX PARENTS D 'APALO TOURÉ

La localité de Ouéréguékaha, dans la sous-préfecture de Tarifé, possède désormais une brigade de gendarmerie territoriale. L'inauguration officielle a eu lieu, le samedi 8 novembre 2025, sous la présidence du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, en présence du commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, le général de corps d'armée Alexandre Apalo Touré, ainsi que d'une forte délégation des fils et filles de la région de Niakara. Dans son allocution, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a indiqué que la construction de cette brigade marque le début d'une série d'infrastructures similaires initiées dans le cadre de la première loi de programmation militaire. « Pour un meilleur maillage territorial des unités de gendarmerie, un projet de 157 brigades a été élaboré, dont une phase pilote de 45 brigades conformes aux normes internationales, ce que nous pourrons apprécier tout à l'heure », a-t-il précisé, avant d'exhorter la population : « Je vous demande, en tant que bénéficiaires de cette nouvelle caserne, de prendre toutes les dispositions nécessaires pour maintenir ces infrastructures dans des conditions optimales d'usage ».

COP 30 AU BRÉSIL : LES ATTENTES ET LA STRATÉGIE DE LA CÔTE D'IVOIRE

Après le sommet des Chefs d'État et de gouvernement, le 6 novembre 2025, la 30^e Conférence des Nations unies sur les changements climatiques (COP30) s'ouvre officiellement, ce lundi 10 novembre 2025 à Belém, au Brésil. A cet important rendez-vous sur le climat, la Côte d'Ivoire entend défendre ses priorités et faire entendre sa voix dans les négociations internationales. La première attente est celle de la mobilisation financière. Pour Abidjan, « l'argent est à la fois le nerf de la guerre et celui de la paix », a souligné Dr Eric Michel Assamoi, point focal de la CNUCC (Convention cadre des Nations unies sur le changement climatique), le 30 octobre dernier à la Primature, lors de la présentation des contributions déterminées au niveau national (CDN 3.0) de la Côte d'Ivoire. Elle attend également un renforcement de la coopération, aussi bien entre pays africains qu'avec les nations développées, afin de bâtir des alliances solides pour relever les défis climatiques. Enfin, le pays insiste sur l'effectivité du transfert de technologies, indispensable pour accélérer l'innovation et rendre possible une transition durable.

TOURISME / « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » : LE DOCUMENTAIRE PROJETÉ À LONDRES

En marge du World Travel Market London 2025, l'ambassade de Côte d'Ivoire au Royaume-Uni a accueilli, le 6 novembre, la première projection privée du documentaire « Sublime Côte d'Ivoire : Beyond the journey ». Organisé à l'initiative de Djénébou Komah, directrice du Bureau du tourisme et des loisirs de Côte d'Ivoire au Royaume-Uni, avec le soutien de l'ambassadeur Sara Amani, l'événement a réuni diplomates, professionnels du tourisme et représentants des médias britanniques. Le ministre-conseiller Nestor Koko, représentant l'ambassadeur, a salué une initiative qui met en lumière la richesse culturelle, naturelle et humaine de la destination ivoirienne. Le film retrace le périple de journalistes, influenceurs et agences partenaires à travers la Côte d'Ivoire. De Bouaké à Assinie, en passant par Yamoussoukro et la forêt du Banco. Une immersion émotionnelle dans un pays aux multiples visages, entre traditions, modernité et hospitalité légendaire.

SANTÉ PUBLIQUE : 177 MÉDICAMENTS POUR DIABÉTIQUES ET HYPERTENDUS REMBOURSÉS PAR LA CMU

Bonne nouvelle pour les malades du diabète et de l'hypertension artérielle (HTA). Les consultations médicales, les bilans de santé annuels et les prescriptions pharmaceutiques des personnes testées diabétiques et hypertendues sont désormais pris en charge par la Couverture Maladie Universelle (CMU). L'annonce a été faite, mardi 4 novembre 2025, par la Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAM) à travers un communiqué de presse. Grâce à la CMU, les bénéficiaires, les malades diabétiques et hypertendus ne paieront que 30% des frais de santé dans les établissements sanitaires et les pharmacies agréés. Pour bénéficier de ces avantages, les assurés sociaux doivent se rendre auprès des agents d'accueil installés dans les centres de santé. Les médicaments anti-diabétiques sont au nombre de 61, tandis qu'il y a 116 médicaments antihypertenseurs remboursés.

INDEMNITÉS JOURNALIÈRES DE MATERNITÉ : LA CNPS DIGITALISE LES DEMANDES VIA LE PORTAIL E-CNPS

La Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS) franchit une nouvelle étape dans sa transformation digitale. L'institution a officiellement lancé, le vendredi 7 novembre 2025, une nouvelle fonctionnalité permettant désormais aux employeurs et aux travailleuses salariées d'introduire en ligne leurs demandes d'indemnités journalières de maternité, directement via le portail e-CNPS. Présidant la cérémonie de lancement, Idriss traoré, directeur général adjoint en charge de l'exploitation, a salué une avancée majeure qui allie innovation technologique et progrès social au service du bien-être des femmes salariées. « Désormais, grâce au portail e-CNPS, tout se fait en ligne, en quelques clics. Cette fonctionnalité est accessible 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7, depuis un ordinateur, une tablette ou un smartphone. », a-t-il déclaré, soulignant la fin des déplacements en agence et des dépôts physiques de dossiers.

TRAITEMENT DES BÉNÉFICIAIRES DE PENSIONS ET DE RENTES : L'IPS-CGRAE

LANCE L'OPÉRATION ANNUELLE DE CONTRÔLE DE VIE 2025

L'Institution de Prévoyance Sociale - Caisse Générale de Retraite des Agents de l'État (IPS-CGRAE) a annoncé le démarrage de son opération annuelle de contrôle de vie pour l'année 2025. Cette campagne, qui vise à s'assurer de la situation réelle des bénéficiaires de pensions et de rentes, se déroulera, du 10 novembre 2025 au 30 janvier 2026. Dans un communiqué rendu public, la Direction Générale de l'IPS-CGRAE invite tous les pensionnés et ayants-droits, qu'ils résident en Côte d'Ivoire ou à l'étranger, à se soumettre à cet exercice obligatoire, essentiel pour la poursuite du paiement des prestations sociales. À travers cette opération, l'IPS-CGRAE réaffirme son engagement à assurer la transparence et la fiabilité de la gestion des pensions, tout en garantissant la continuité du service aux ayants-droits dans les meilleures conditions. La Direction Générale de l'IPS-CGRAE invite donc l'ensemble des bénéficiaires à se conformer aux délais et modalités indiqués pour éviter toute suspension de leurs prestations.

AGRICULTURE CIRCULAIRE ET INCLUSIVE : LES INCUBATEURS DE L'INP-HB ET DE L'ANADER AU CŒUR DE L'INNOVATION

À Yamoussoukro et à Gagnoa, deux incubateurs portés par l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro et l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER) de Gagnoa transforment les sous-produits agricoles en de véritables opportunités économiques durables. Fruit d'un partenariat exemplaire entre la Côte d'Ivoire et la République Fédérale d'Allemagne, ces structures incarnent une agriculture moderne, circulaire et inclusive. C'est ce qu'indique une note d'information que L'inter a reçue, dimanche 09 novembre 2025. Comme l'indique le document, l'incubateur de l'INP-HB de Yamoussoukro se concentre sur la transformation des petites fèves de cacao, souvent écartées par les circuits classiques, en beurre, poudre, chocolat, boissons chocolatées ou fèves enrobées. « Ces produits finis de qualité conformes aux normes, offrent une réelle valeur ajoutée aux producteurs, désormais capables de conquérir les marchés locaux et internationaux », lit-on dans la note d'information.

MAN : L'UNIVERSITÉ CÉLÈBRE L'EXCELLENCE ET L'INSERTION RÉUSSIE DE SES DIPLÔMÉS

Vendredi 7 novembre 2025, l'Université Polytechnique de Man (UPM) a accueilli la cérémonie de collation des grades et de remise des prix d'excellence 2024-2025. Placée sous le signe du mérite, de la performance et du partenariat avec le monde industriel, cette célébration a rassemblé enseignants, étudiants, parents et partenaires techniques et financiers dans l'amphithéâtre 2 de l'Université. Le président de l'UPM, Professeur Coulibaly Lassina, a exprimé sa fierté devant les résultats remarquables enregistrés cette année. En effet, l'université affiche 100 % de réussite dans toutes ses filières, aussi bien au niveau des licences, masters que des formations d'ingénieurs. « Cette année, nous comptons 66 ingénieurs diplômés et environ 280 diplômés toutes filières confondues. C'est le fruit d'un travail rigoureux et d'une formation étroitement liée aux besoins du marché de l'emploi », a-t-il déclaré, saluant le taux d'insertion de près de 80 % en moins de six mois pour les jeunes diplômés.

FORMATION, INSTRUCTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : LE LYCÉE TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL D'ÉBIMPÉ BIENTÔT DOTÉ D'UNE INFRASTRUCTURE SPORTIVE

Le lycée technique et professionnel d'Ébimpé va accueillir, dans quelques mois, un terrain de football. Il s'inscrit dans le cadre d'un partenariat entre le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage et l'Office National des Sports (ONS). L'infrastructure sportive, dont le lancement des travaux a eu lieu, le 8 novembre 2025, selon le premier responsable de ce département ministériel, Koffi N'Guessan, facilitera, dans l'avenir, l'organisation des séances d'éducation physique et sportive et la tenue des compétitions inter-établissements. Mieux, conformément aux accords signés entre le ministère et l'ONS, ce terrain, en plus de deux autres prévus au lycée professionnel industriel de Yopougon et au lycée professionnel de Jacqueville, pourront servir également de cadre de préparation aux équipes nationales à l'occasion de grandes compétitions sportives. « Grâce à cet appui de l'ONS, le secteur de l'enseignement technique et de la formation professionnelle connaîtra un autre dynamisme, car l'aménagement d'infrastructures sportives de qualité ou de haut niveau constitue un élément déterminant pour attirer nos jeunes », a rappelé le ministre.

ÉDUCATION : 25 PERSONNES OUTILLÉES

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) a clôturé, samedi 8 novembre 2025, à Yamoussoukro, un atelier de formation de trois jours consacré à la professionnalisation de la gestion du courrier administratif, autour du thème « Méthodes et outils de gestion efficace du courrier dans l'administration publique ».

Culture ⓘ

MISS UNIVERS 2025 : OLIVIA YACÉ CLASSÉE PREMIÈRE DANS LE TOP 20 DE CE PRESTIGIEUX CONCOURS

L'ambassadrice de la beauté ivoirienne, Olivia Yacé, continue de faire briller le nom de la Côte d'Ivoire au concours « Miss Univers 2025 ». Un événement dont la grande finale est prévue, pour le vendredi 21 novembre 2025, à Bangkok, capitale de la Thaïlande. A l'occasion de la cérémonie de présentation des candidates, qui a eu lieu, le mercredi 5 novembre 2025, elle a été classée première dans le top 20 de ce prestigieux concours de beauté international. Une émulation qui a enregistré 119 prétendantes venues des quatre coins du monde, dont 15 africaines. C'est dans une robe noire, sublimée à la taille par des fils de chaîne scintillants et mettant en valeur sa belle silhouette, qu'Olivia Yacé a fait son entrée sur le podium de la 74e édition de Miss Univers. Entre beauté, prestance, élégance, charme et intelligence, elle a illuminé le « T » à chacune de ses prestations. Mieux, la reine de beauté ivoirienne a fait sensation, mettant en avant la culture de son pays.

Sport ⓘ

LIGUE DES CHAMPIONS FÉMININE CAF : L'ASEC CRÉÉ LA SURPRISE ET BAT TP MAZEMBE, CHAMPION EN TITRE

L'Asec Mimosas a obtenu une victoire de prestige face au club congolais du TP Mazembe (1-0), en match comptant pour la première journée du groupe A de la Ligue des champions féminine de la CAF 2025, disputé dimanche au Stade du Canal de Suez à Ismaïlia, en Égypte. Dès les premières minutes, les filles de Traoré Siaka dit Gigi ont affiché leurs ambitions. Ainsi, elles ont contenu les assauts offensifs de l'équipe venue de Lubumbashi. Mieux après la demi-heure, l'Asec, sûre de ses bases arrières, commence à se montrer entreprenante dans le camp adverse avec plusieurs situations dangereuses jusqu'à la période d'oxygénation. De retour des vestiaires, les guerrières de Sol Béni gardent la même cadence. A la 66e minute, Habibou Ouédraogo rentre dans l'histoire en inscrivant le premier but des Jaune et Noir en Ligue des champions féminine CAF (1-0). Grâce à ce succès, l'Asec prend la tête du groupe B, tandis que le TP Mazembe devra impérativement s'imposer lors de la prochaine journée pour espérer se qualifier pour les demi-finales.

**VU SUR LE NET****Société** ⓘ

SUPERVISION DU PEJEDEC DANS LE GUÉMON : LA CELLULE LOCALE S'ENQUIERT DE L'ÉVOLUTION DES ACTIVITÉS DE LA DEUXIÈME COHORTE

La cellule locale du Projet Emploi Jeune et de Développement des Compétences (PEJEDEC) dans la région du Guéménou a conduit, du 1^{er} au 16 octobre 2025, une importante mission de supervision dans plusieurs localités. Sous la direction de son coordonnateur, Alain Pacôme Dibabé, cette tournée avait pour but de suivre l'exécution des activités de la deuxième cohorte et d'évaluer leur conformité au plan de mise en œuvre. Cette mission a également permis d'assurer le contrôle du partage des fonds de la première

passerelle THIMO-AVEC, particulièrement à Gloplou Zibiao, où la cérémonie de distribution a été rehaussée par la présence du Sous-préfet de Béoué Zibiao. Ce moment de forte mobilisation a traduit l'intérêt des autorités administratives pour la réussite du programme et pour l'autonomisation économique de la jeunesse du Guémon. Durant ces deux semaines de travail, la cellule locale a sillonné plusieurs sites du projet afin de constater la réalité des activités sur le terrain. Les observations ont mis en évidence la bonne dynamique des bénéficiaires, le respect du chronogramme d'exécution, ainsi qu'une gestion rigoureuse des ressources. Les jeunes participants ont exprimé leur satisfaction quant aux opportunités offertes par le PEJEDEC, qui leur permettent d'acquérir des compétences pratiques et de renforcer leurs chances d'insertion professionnelle.



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : UNE TRIPLE CÉRÉMONIE DE L'EXCELLENCE ET DU MÉRITE ORGANISÉE

Le directeur de Cabinet adjoint représentant le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Goran Kouakou Arnaud, a présidé, vendredi 07 novembre 2025, à Abidjan-Cocody, une triple célébration de l'excellence et du mérite. Il s'agit de la remise des prix aux établissements de formation technique et professionnelle classés deuxième et troisième, aux élèves classés deuxième et troisième au Baccalauréat Technique et aux élèves classés deuxième et troisième au Brevet de technicien au Prix national de l'Excellence 2025. Cette cérémonie a été doublée avec la présentation des cinq jeunes apprenants qui ont porté très haut les couleurs de notre pays lors de la prestigieuse compétition WorldSkills 2025 en France, un rendez-vous mondial de l'innovation, du savoir-faire et de l'excellence dans les métiers, et des 15 fonctionnaires du ministère distingués dans l'ordre de Mérite de la Fonction Publique, le vendredi 27 juin 2025 (trois Commandeurs, quatre Officiers et huit Chevaliers). Au nom du ministre N'Guessan Koffi, le directeur de Cabinet adjoint a souhaité que ces prix et reconnaissances inspirent les lauréats à viser toujours plus haut, à innover sans cesse et à contribuer au rayonnement de notre pays. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société ↗



LE MFFE INTENSIFIE SES OPÉRATIONS POUR ATTEINDRE L'OBJECTIF "ZÉRO ENFANT EN SITUATION DE RUE" À ABIDJAN

Le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), à travers le Programme de protection des enfants et adolescents vulnérables (PPEAV), a conduit, du 3 au 7 novembre 2025, une vaste maraude à Abidjan dans le cadre de l'initiative gouvernementale "Zéro enfant en situation de rue". Cette mission, menée dans plusieurs communes d'Abidjan, dont Yopougon, Marcory, Port-Bouët et Abobo, a permis de retirer 108 enfants exposés à des activités précaires telles que le petit commerce informel ou le nettoyage de vitres sur les grandes artères de la capitale économique ivoirienne. Selon la directrice du PPEAV, Sika Victoria Valérie, cette opération s'inscrit dans la continuité de la politique sociale prônée par la ministre Nassénéba Touré, visant à offrir à chaque enfant un environnement sûr et protecteur. « Nous sommes ici encore pour une maraude qui a porté ses fruits. Le ministère continue d'œuvrer pour atteindre cet objectif ambitieux », a-t-elle déclaré.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE **SOLIDAIRES**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale